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風雲翻轉一百年，桃李飄香一世紀。踏進 2022 年，慈幼中學迎來了 115 週年校

慶的日子，同時，這也是校舍舊貌換新顏的日子。按計劃，學校擴建工程的第一期項

目即將在今年下半年完成，這是“雙喜臨門”的喜慶日子！

我是一名就讀五年級慈幼仔的家長，已連續 5 年成為家長代表，並於去年擔任

小學部家長會會長，我倍感榮幸，同時也滿懷感激之情。作為家長，我們都希望看到

自己的孩子能夠健康快樂地成長，能夠接受良好的教育，希望孩子將來可以成為一位

優秀的人才。教育孩子不僅僅是學校、老師的事，更需要家長的配合、學生的努力，

只有這樣，才能培養出真正優秀的孩子。慈幼中學在澳門是一所較早推行家校合作的

學校，家長會便是學校與家長之間溝通的橋樑。通過家校合作，有效加強了家長對教

育工作的了解和參與，加強了學校與家長之間的溝通和理解。家長會通過舉辦各項活

動，培養孩子們之間的深厚友誼，同時也進一步加强了父母與孩子之間的溝通、默契

與信任。在過往每年舉辦的親子同樂日、親子旅行等活動，都是孩子們與父母共同期

待的活動；唯近年受新冠疫情的影響，部分活動因防疫問題而取消。

在歡慶建校 115 週年的時候，我們許下願望，希望新冠疫情儘快過去，祝願學校

的各項擴校工程順利竣工，讓我們的孩子和老師能有一個良好的教學環境，我們家長

會也能在新教學樓裏為孩子和家長舉辦更多的親子活動。同時，祝福學校年年桃李，

歲歲芬芳；慈幼之莘莘學子，奮發向上，繼往開來。

建校 115 週年校慶感言
小學家長會謝麗顏會長
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歲月如梭，我在不知不覺間成為慈幼學生家長已經第五個年頭了。看着兒子從繫

着可愛小蝴蝶領結的小孩成長為繫着領帶的小大人，這種感覺真的是說不出的美妙，

心中只有滿滿的感恩。

感恩慈幼學校非常着重家校合作，讓我這位愛擔心的媽媽有機會參與兒子的校園

活動，融入其校園生活。在這座富含歷史文化底蘊與虔誠宗教信仰的校園裡學習，兒

子是快樂的、自律的、純良的、有愛的。每次在參與兒子的學校活動時，看到孩子們

全都雙手合十，低頭同聲祈禱……啊！有信仰的支持真好！

為了優化孩子們的學習環境與活動空間，學校正如火如荼地進行擴校工程。雖然

這期間孩子的活動空間必然會受限，又或許要忍受施工期間的聲音干擾和空氣質量下

降，可從校園裡到處放置嶄新的空氣清新機和貼滿的隔音膜等舉措，足見校方竭盡全

力地為孩子提供最好的防護措施，並保證孩子的學習質量。

除了在硬件配套上作出強化，學校也十分注重孩子德、智、體、群、美各方面的

發展，每年都會舉辦校運會及愛心義賣嘉年華等活動，培養孩子純潔與剛毅的良好品

格，使他們動靜皆宜，更懂得關愛社會與自然，做個有同理心的人。

在陪伴兒子成長的過程中，我心裏頭滿溢着寬慰與感恩之情──還好我們把兒子

送進慈幼中學學習。十年樹木，百年樹人，慈幼中學對培育英才一直不遺餘力，適逢

慈幼學校建校 115 週年，願慈幼中學能與時並進，優化校園設施與環境，時雨春風育

人才，桃李芳菲遍天下。

小學家長會副會長洪雲



慈幼中學 115 周年紀念校刊

152

中學家長會李悅芬會長

本人感到十分榮幸，今年可以成為中學部家長會會長，非常感謝校方及家長們一

路以來的支持及信任。

不知不覺，我加入慈幼家長會差不多十年了。想起第一次參加校方舉辦的小一迎

新會，這是我第一次踏入慈幼中學部的禮堂，看著投影幕上播放關於學生們的影片，

我感到學生的喜悅和歸屬感，亦希望兒子將來可以好好享受這個校園的生活；及後聽

到周神父致詞時的分享，我更感覺到慈幼真是一個充滿愛的大家庭，在這裡，學生們

除了獲取知識外，還要做一個懂得感恩的人。而神父一再強調「家校合作」的重要性，

這令我留下深刻的印象，我也因此加入了小學部家長會。

在家長會工作中，我可以和一群懷著共同心願和目標的家長們合作，大家都有著

共同的目的，希望舉辦更多親子活動、講座及家長教師會議等，令子弟可以愉快地學

習成長。而我很高興加入了家長會，這令我認識了很多家長朋友，大家的無私奉獻、

群策群力、全力支持家長會所有活動，有了家長們的團結、支持、合作，才能將家會

長辦得更好。在此我非常感謝歷屆的家長會代表，有了他們無私的付出，建立了更具

規模的家長會，讓我們得以更好的發揮。

同時，我衷心感謝校監、校長、各位副校、主任及老師們默默的付出。透過良性

的溝通、良善的互動，老師與家長共同為孩子的教育努力，而孩子們亦得以在這美好

的校園內，快樂地接受指導及教育，日漸成長、成熟，這對每位學生及家長都是非常

重要的。我亦非常感謝小學部的鄧副校及中學部的謝主任支持和協助，令家會長所舉

辦的活動得以順利完成，感恩有您們。
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經過 110 週年，迎接 115 週年校慶，邁向下一個五年（120 週年），感恩，我能

見証這些年。回顧家長會的日子，不覺已近十年，由小學到中學，孩子在變，人和物

在變，家長會也在蛻變。從聯絡到進入核心份子，我結識到一班熱心的家長，慢慢共

同組織活動。每年最受歡迎活動，就是小學部的親子旅行，當中的喜樂和滿足，只有

參與才能體會到，從撰寫行程、報名到結束整個活動，當你看到這班學生開心的笑容

和感恩父母陪伴的喜悅，你就會感受到那份難以形容的喜樂。

之後我有機會往台灣參加交流，學習和見識到其他地方的教育和不一樣的群體。

我發現原來家長除了陪伴，更多的是需要引導，讓孩子提前規劃，選擇自己喜歡的，

而不是為他們的未來做決定。學生和家長都需要透過學習，才會成長，如今學習放手，

能否成就他們的未來好像言之過早，但能推動他們自主去想、去做，哪管是最簡單的

生活學習，都有機會成為達人，彼此互勉。

在 2015 年擴校需要過城規的問卷及廣泛徵集意見，當時家長會會長及一眾家長

們都齊心協力，大力支持，好不容易走到今天。新校舍動工，新面貌及體育館也即

將完工啓用，我感受良多，其中有賴校方、校友會、家長們和各界的支持和幫助，這

點點滴滴，猶在心頭：例如五年前，與各班老師同學們大合照，在拆卸前與同學們一

齊留下足跡（110 週年校刋），以及上年松山籌款大步行，與今年慈幼仔的籌款音樂

會……其實我也參與不少的第一次，如去年中學部舉辦澳大親子羽毛球比賽，難得在

疫情下，校方及家長們的支持得以順利舉行，當中有您和您們的參與，感恩前輩的帶

領，與家長們砥礪前行。未來新校舍逐步擴建完成，這非一人或短期能成的事，而是

融合多代慈幼仔們的努力、合作與包容的成果，像歲月這樣年復年的傳承下去。感恩

自己有幸參與其中，願天父的慈愛和恩寵繼續在我們當中，保守每天喜樂平安，共渡

每個困難，一起走過疫情歲月，盼望呼吸新鮮空氣、社區交流棄掉隔離的口罩，重見

彼此的笑靨。

感恩、承傳，只因參與！

中學家長會副會長 王曉圓
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I have studied at Instituto Salesiano for twelve years. I must admit that time really flies. The 
day I arrived at the school gate is still vivid in my mind. I have spent my whole school life here 
at Instituto Salesiano. I have made friends and enjoyed myself every day here. I believe Instituto 
Salesiano plays an important role in nurturing students’ personalities. I have learned a lot from the 
great lessons given by the teachers and friends I have met in this school. They are all important to 
me. I will never forget the memories that I have and the events that I have been through. No matter 
where I am in the future, I believe I can still recall those wonderful years as they will give me great 
encouragement to keep going. 

 

We are about to graduate from our alma mater and bid farewell to our schooldays. The time 
left with one another might be short but precious.

 
The picture of our first time going to school is still vivid in our minds. Everything seemed 

strange at first, yet it has become a place filled with familiarity. People always say that secondary 
school is the most splendid and memorable time in life, but we just could not understand the reason 
behind it until now that we are about to leave our alma mater. School life was not always easy with 
a long list of assignments, tests and projects to do. However, “you don't miss your water till the well 
runs dry.” When we realised our days at school were getting less and less, we began to cherish the 
remaining time as well as the last days of wearing our school uniform. 

It has been our honour to have the chance to meet great teachers and fellow classmates. It 
was not coincidence that brought us together, but Don Bosco ensured us that we came to Instituto 
Salesiano under the influence of Mother Mary. The joys and the difficulties we experienced have 
been engraved in our memories.

 
Graduation seemed to be far away from us when we were young, but in a blink of an eye, we 

are now proud graduates. Even though we will part ways with our classmates, we should always 
remember one another, and that will guide us to tackle any difficulties in our lives. In the future, we 
hope that we can shine like stars, and our dreams will come true.

聽，時間又在靜悄悄地逝去。驀然回首，中學六年的校園生活即將溜走了，我有

點不捨，但我又不得不轉身離開。

忘不了，老師對我們的教育和關愛，忘不了，同學之間接近十年的友誼，忘不了，

這十二年裡發生的點滴，那些有趣的，悲傷的，歡樂的，愁緒的，都點綴了我的夢想，

豐富了我的旅程。

2021-2022 年  F6 畢業生代表

F6A		Karl	Chao

F6D	Nick	Mak	and	Terence	Sio

	F6B		雲天宇
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我坐在學校的長椅上，看着師弟們在打球，俯仰之間，急景流年，球場上那個矮

小笨拙的身影，好像就是剛踏足校門不久的我……是誰在球場上，拼盡渾身力氣只為

班級贏取榮譽？是誰在小息的時候飛奔去小賣部，只為一嘗人間美味的雞柳？又是誰

在操場上，暗暗發誓，要在高中時期取得好成績不留遺憾？不知從何時開始，在體育

堂跑步的時候，我已養成環視校園的習慣，這個熟悉得不能再熟悉的一磚一瓦，同學

們打成一片的歡聲笑語，我想把這一切一切，都狠狠地烙印在我的腦海中。還記得在

設計與應用科技的課堂上，我與幾位組員通宵達旦地趕工，只為在畢業前製造出彼此

都稱心滿意的產品。縱使我們會因熬夜而感到疲憊，但那種團結，那種拼搏，那種難

以言喻的感覺，給予了我純純的快樂，教會了我待人接物的道理，豐富了我原本平淡

無奇的生活。

天下無不散之筵席，花開花落總有時。讓我們繼續踏着堅定的步伐，承載着母校

教導我們的一切，在一望無際的學海中，在徐徐清風裡，一起向理想邁進！

慈幼 -- 陪伴我成長的地方。這一刻，是時候與您說再見了。回望過去的十二年，

心中承載著滿滿的不捨，母校帶給我的回憶實無法計算。

十二年間，我經歴過成功，也嘗到過失敗，每一次的經歷中總有老師和同學與我

同行。我要感謝一直陪伴我們，教育我們的老師。您不但教授我們知識，傳授不同的

人生經驗，無論發生任何事情，您都會安慰、幫助我們，更願意接受頑皮、淘氣、固

執的我們。有人說學校是社會的縮影，母校卻讓我們感受到家庭的温暖，這是因為有

您的存在。謝謝每一位老師，辛苦了﹗

上學的日子，是我最快樂的時光。校園裏，有與我相知相惜的同學，因為你們令

我的學習生涯充滿歡笑和回憶。同學們在班房裡打鬧的情境，總讓我感到莫名的親切

和温暖。我們這一屆畢業生因疫情關係，無法參與很多活動，雖有遺憾，但我們也能

以種種日常小事交織出屬於我們獨一無二的回憶。相信無論時間過去多久，大家都不

會忘記高中三年的快樂時光。

成長中的所有相遇和經歷是我們身上的每一塊拼圖，為的是拼湊出更美好的我

們。現在，終於都要將中學生涯的最後一塊拼圖拼上，沒有淚水，沒有徘徊，對身邊

的朋友說一聲珍重，對時刻關注我們的老師說一聲珍重，對美麗的校園說一聲珍重。

我們將滿懷信心和夢想，踏上人生的另一階段。

F6C		廖皓霖
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結語

自二零二零年三月份開始，慈幼中學正式啟動擴校第一期工程，至今年八月，學
校及工程團隊面對著新冠疫情及天氣變化等重重挑戰下，排除各種艱辛按計劃開展工
作，第一期工程快將完成；第二期工程預計在條件配合下，將逐步展開……慈幼中學
即將踏進新的紀元。

繼《慈幼中學 110 周年紀念校刊》出版後，經歷了五個寒暑，隨著發展步伐，學
校有著了不同程度的變化。我們在慶祝建校一百一十五周年之際，編製《慈幼中學
115 周年紀念校刊》( 以下簡稱《校刊》)，透過圖片與文字，將學校過去五年的發展，
作一點真實的記錄，成為學校歷史中不可或缺的一頁。

此《校刊》主要展示了人、事、物、教、學、情等六個部份，內容涵蓋各持分者
及組織單位之合照、校史及近五年大事回顧、校舍變遷及新校舍規劃、教師教學心得、
學生學習成果及獲獎紀錄、各類大型及學生活動、各持分者對學校的情懷等等。

作為編委成員，經過了半載努力，從策劃、籌組、訂定風格、確立日程，以至跟
設計單位交流、與各持分者聯繫、徵集稿件、排版、校閱等等。按計劃逐步開展之際，
始料不及的是，六月份突如其來的一波新冠疫情，打亂了原有的工作步伐，加大了工
作的難度。幸得大家衷誠合作，《校刊》得以面世，實有賴各組員、持分者、設計單
位的包容與努力的共同成果。當中的點滴與滋味，既憂且喜！

  
在此，感謝大家對我們工作的支持與鼓勵！對為此《校刊》付出過努力的各人，

致以衷心的謝意！

然而，礙於時間與經驗所限，本《校刊》在編排、內容或資料上倘有錯漏或不足，
還請大家不吝指正。

承先啟後，感謝前人的辛勤與付出，造就了今天的慈幼中學！隨著新校舍逐步落
成，祝願慈幼中學以嶄新的面貌呈現於大家面前，繼續造福莘莘學子，為澳門一代又
一代的“慈幼仔”提供更優質的教育服務！

天主保佑！

              
二零二二年八月

結語
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